

«El trabajo compensa y me ha encantado estudiar e investigar sobre este tema»

Maitane Egido Participante en la Ruta Quetzal BBVA 2013

Esta ermuarra parte hacia Panamá para participar en la Ruta Quetzal gracias a su trabajo sobre Historia de Europa y Mujer

AINHOA LASUEN

ERMUA. Sin duda se va a enfrentar a una de las experiencias más bonitas de su vida. A sus 17 años, la ermuarra Maitane Egido acudirá a la Ruta Quetzal para disfrutar y vivir diferentes experiencias junto a más de un centenar de jóvenes de habla hispana. Ha tenido que pasar diversas pruebas para ser seleccionada en esta iniciativa que se puso en marcha en 1989 como el programa Aventura 92 y que hoy lleva el nombre de Ruta Quetzal BBVA y que impulsa desde entonces el reportero Miguel de la Cuadra Salcedo.

-No es fácil entrar en la selección.
-No. Es una beca para celebrar una conexión con América del Sur y España. Yo me presenté el año pasado, y saqué un 9,2 por el trabajo y no pude entrar. Pedían un 9,7. Esta vez he conseguido un 10.

-En los años 70 y posteriores se escuchaba más la Ruta Quetzal, por el programa de De la Cuadra Salcedo, pero ahora no es tan conocido, ¿cómo se enteró?

-Mi madre desde pequeña me animaba. Ahora he llegado a la edad y me he presentado.

-¿Qué ha tenido que hacer para pasar la selección?

-Son 4 temas que tienen relación con lo que posteriormente se trata en la Ruta Quetzal y se pueden tratar de 4 maneras (investigación, artística, literaria y musical). Yo he elegido la literaria. Puedes meter



La joven ermuarra tiene ya todo preparado para partir el próximo lunes a su viaje. **A. LASUEN**

todos los anexos que quieras. Siempre he hecho una manualidad para complementarlo. Y este año ha surgido una iniciativa por el emprendimiento social. Teníamos que detectar una carencia a nuestro alrededor y plantear un proyecto para solucionarla. Sumas notas. Tienes tres meses para hacer el trabajo y luego vas a Madrid a pasar una entrevista para certificar que tú mismo lo has hecho.

-¿Qué temas ha tratado en sus trabajos?

-En el aspecto social lo enfoqué como una carencia en los niños a los que les faltaba desde casa o un apoyo escolar y planteé que éramos los jóvenes mismos los que hacíamos el esfuerzo para apoyarles. Busqué financiación e hice un estudio

completo. Para el trabajo literario de este año elegí Historia de Europa y me decanté por el punto de vista de la mujer. Elegí los últimos 6 siglos. De ahí saqué las 10 mujeres más importantes de cada siglo y en qué trabajaban y me inventé que se reunían a tomar el té, porque en esas fechas no se podía hacer otra cosa, en una congregación secreta llamada 'El vuelo de la mariposa' en la que debatían el destino de Europa. Por eso, además del texto con las actas de esas reuniones, hice, con la ayuda de Angel Gil, seis tazas que representaban cada siglo y que tenían dibujado lo más representativo que había ocurrido cada 100 años. Todo ello estaba en una caja de madera, con el lema que tenían rebujado en estaño. Hice mapas y busqué perío-

dicos para sustentar lo que decía. El año pasado cogí el tema de La Constitución de América y elegí hacer el diario de Manolita Saez, la amante de Bolibar. La pena es que no se pueden recuperar los trabajos.

-¿Cuánto tardó en hacerlo?

-Dan 3 meses. He trabajado muchísimo, pero compensa. Me encantó el tema e investigar sobre él.

-Sale ya el próximo lunes

-El martes tengo que estar en Madrid. Luego partimos para Panamá. 37 días, aunque también vamos algunos días a Europa. Viviremos en la selva con la mochila que nos dan, incluso conviviremos con una tribu. Nos enseñarán a cazar, entre otras cosas. También llevo la 'triki'. Bueno esa la llevan ellos en la furgoneta...ja,ja,ja.

EN BREVE

Urkaregi, ganador del concurso de pinchos

JORNADAS
El Urkaregi ha sido el ganador del jurado en el concurso de pinchos de las Jornadas Gastronómicas ermuarras, con su 'corne de changurro y chipirón'. El segundo puesto ha sido para el Titanic, con su pincho de boletus, foie y yema de huevo. Hoy se conocerá el ganador del público.

Jornadas de bienestar en Izarra Centre

CUATRO ACTIVIDADES
Hoy se celebrarán unas nuevas jornadas sobre bienestar, para sentir y desconectar, en Izarra Centre de Ermua. La oferta contempla tai-chi, Reiki, Diafreo y una sesión de coaching. Una actividad cuesta 10 euros, dos 15, tres 20 y las cuatro 30 euros. Se harán dos descansos y comerán la paella popular

El Centro Andaluz celebra El Rocío

HOY
El Centro Cultural Andaluz celebra El Rocío. La programación comienza hoy a medianoche con la Salve Rociera. Mañana a las 10.30 horas será la procesión con la Virgen del Rocío y la misa rociera se celebrará a las 12.30 horas en Betiondo. Después habrá actuaciones y comida campestre

Cursos intensivos de euskera en AEK

4 Y 5 HORAS
El Euskaltegi Kaltxango AEK oferta cursos intensivos del 24 de junio al 19 de julio, y del 2 al 27 de septiembre. Son cursos de 4 y 5 horas, de mañana o de tarde en diferentes niveles.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El lado bueno de las cosas	19.45-22.30
En la niebla	19.45-22.30
El mensajero	19.45-22.30

ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de	

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	
Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9). De 9.00 a 13.30: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Lekumberri (Isasi, 31, Eibar).	

DEBA

No habrá servicio de vigilancia en la playa hasta «dentro de una semana»

El Ayuntamiento achaca a «problemas técnicos» que la temporada arranque sin socorristas

ION FERNÁNDEZ

DEBA. «Problemas técnicos» han llevado a que la temporada de playa arranque hoy en Deba sin un servicio de vigilancia. El Ayuntamiento ha argumentado de esta manera el hecho de que durante los próxi-

mos días el arenal del municipio no cuente con socorristas. Desde el Ayuntamiento indican que la situación seguirá así «hasta dentro de una semana», cuando una empresa se hará cargo de la seguridad.

La cuestión es que el Ayuntamiento ha recibido este año dos solicitudes para cubrir el servicio de vigilancia de la playa. A la ya tradicional propuesta de la Cruz Roja, que realiza esta labor desde hace muchos años, se le ha sumado una empresa vitoriana. Fuentes del Consistorio indican que esta última ha

sido la que mejor puntuación ha obtenido en el concurso de licitación, por lo que se encargará de realizar esta tarea. No obstante, «todavía hay tiempo para que se presenten alegaciones» a esta decisión del Consistorio, por lo que los socorristas de esta entidad no pueden comenzar.

La Cruz Roja ha indicado que hasta ayer, a primera hora de la tarde, todavía no había recibido una notificación oficial sobre este asunto. Por su parte, el Ayuntamiento pide disculpas a todos los usuarios de la playa por este imprevisto.

La Escuela de Música y Dantza también se despide del curso con audiciones

El frontón Aldats acoge mañana un festival de Euskal Dantza

DEBA. Los alumnos de la Escuela de Música y Dantza han llegado al final de este curso. Con este motivo y para dar a conocer los avances que han realizado a lo largo del año se ha preparado un programa, en el que todos los estudiantes tienen hueco. Así, durante unos días los instrumentos sonarán con diferentes piezas preparadas para la ocasión. El grueso de las actividades arranca mañana, pero no será el inicio. El pasado jueves, los alumnos de canto se encargaron de llevar a cabo la primera de las citas. Lo hicieron en el escenario en el que se van a realizar la mayoría de las audiciones, el Salón de los Espejos del

Palacio Agirre. La habitación se llenó para escuchar las voces, que buscaron una buena afición.

El siguiente de los eventos tendrá lugar en el frontón Aldats. Los estudiantes de la Escuela de Música se alejarán por un día del Palacio Agirre y llegarán al recinto deportivo para ofrecer un espectáculo de Euskal Dantza. Comenzará a las 12.30 horas, y dará paso a una semana llena de audiciones, con dos citas por jornada, a excepción del martes, día en el que únicamente habrá una. El protagonismo del lunes será para los alumnos que este curso reciben el diploma. Ellos se encargarán de dar un primer concierto, a las 18.00 horas, en el Salón de los Espejos. Una vez terminen, el turno corresponderá a los estudiantes de flauta, piano y txistu, que saldrán al escenario a partir de las 17.00. El

martes se volverán a escuchar estos mismos instrumentos, aunque se les sumará el violín. Esta actuación será en el mismo lugar, a partir de las 18.30 horas.

La percusión y el trombón se dejarán escuchar el miércoles. Estos alumnos no se moverán del edificio de la Escuela de Música, pero cambiarán de habitación y estarán en la Sala de Percusión. Su aparición será a las 18.00, una hora antes de la segunda cita de la jornada. Los estudiantes de violín, guitarra, saxo y acordeón regresarán a la Sala de los Espejos. El programa se cerrará el jueves. Los alumnos de clarinete y trompeta actuarán a las 18.00, y después cederán el testigo a los de coral y a los grupos de trikitixa. Estos últimos, a partir de las 19.00, demostrarán su técnica en la plaza situada junto a la Escuela de Música.

IKASLEEK KONDAIRA BERRI BAT IKUSGAI

Luzaroko ikasleek atzo an-tzeztu zuten 'Irrarazabalgog hormarteratua'-ren kondaيرا. Txikiak kide askoren aurrean lan polita burutu zuten eta txalo asko jaso zituzten obra amaitu zutenean. Maria Pilar Arzelus irakasleak zuzendari lanak egingo zituen. Udalak urtero argitaratzen du horrelako istoriorren bat, eta ikastetxeko gazteek beti laguntzen diote antzezlan batekin, beste urteetan hau Plaza Zaharrean, portuan eta Itziaroko plazan egin dute.



ANDER SALEGI

ONDARROA

La bahía cuenta con nuevas barreras marítimas para proteger a los bañistas

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los usuarios de la playa de Ondarroa, un buen número durante la jornada de ayer, pudieron comprobar las nuevas barreras marítimas de protección que se han instalado en la bahía de Ondarroa. Esta es una de las novedades que presenta la playa de Ondarroa.

Por otro lado, el Ayuntamiento ha adjudicado los servicios y el bar de la playa a un particular, para explotación para la temporada ya en marcha.

El inicio playero se caracteriza por las mejoras planteadas para mejorar la seguridad de los usuarios, además de mantener las inversiones para los servicios de limpieza, mobiliario, etcétera.

Asimismo, se ha hecho un esfuerzo especial para mejorar el servicio de seguridad y vigilancia mediante un replanteamiento de la Hondartzaintza y la aplicación de un nuevo sistema de balizamiento.

Seguridad

El Servicio Foral de Salvamento y Socorrismo se prestará hasta el 30 de septiembre. La empresa adjudicataria del servicio de salvamento de las playas, la Cruz Roja, se

encarga de gestionar todos los aspectos relacionados con el servicio, desde la contratación del personal hasta los materiales de rescate. El equipo humano de salvamento y socorrismo estará integrado por socorristas acuáticos titulados. El horario de trabajo comienza a las 10.00 horas y finaliza a las 20.00 horas.

El Servicio Foral de Salvamento y Socorrismo pasa a desempeñar algunas funciones que hasta el momento desarrollaban los Hondartzainas, sobre todo, en los arenales de menor dimensión y nivel de incidencias, como son el control de estado de los elementos y mobiliario de las playas, la recogida puntual de residuos, la vigilancia para el adecuado uso de la playa o el conteo de usuarios. En cualquier caso, prevalecerá su labor principal relacionada con la seguridad. Además, los Hondartzainas no serán contratados por los ayuntamientos.

La Diputación Foral de Bizkaia abrió a principios de mes la temporada de playas 2013 con un presupuesto de 6,3 millones de euros dedicados a que los 28 arenales vizcaínos estén en perfecto estado y con todos los servicios disponibles a punto.

ERMUA

Alta participación de vecinos en el concurso de pinchos de Ermua

ERMUA. El XIII concurso de pinchos de Ermua está contando con un gran ambiente de público. Los preparados de los bares están causando a los muchos vecinos de Ermua y a los de otros municipios colindantes. La calidad y maestría de los hosteleros ermuarraes está originando todo tipo de comentarios favorables. Los bares, encima, están llenos durante la tarde-noche, y durante este fin de semana mostrarán las últimas producciones. Esta nueva edición del Concurso de Pintxos de Ermua está llamada a ser recordada por mucho tiempo, en donde cinco son los establecimientos hosteleros que se han unido al evento y que han querido compartir, así, sus delicatessen con todos los ermuarraes.

1,30 euros

Cada uno de ellos cuesta 1,30 euros, por lo que se cuenta con todo el fin de semana, para disfrutar de un maravilloso bocado a un módico precio.

Los 37 establecimientos participantes están esperando obtener

el galardón del jurado o, en su defecto, el apoyo del público. El jurado hará entrega de un diploma, y 150 euros para el primer clasificado y 50 euros, para el segundo. Mientras que el voto popular se entregará únicamente mediante diploma.

El voto, que se podía realizar a través de la página web del Ayuntamiento de Ermua, finalizó ayer, aunque durante el día de hoy se podrá depositar el voto en el puesto de venta de vasos durante la Feria (hasta las 14.00 horas).

Además, entre todos los votos que se reciban a través de Internet, se sorteará un lote de productos. Así, se cuenta con un tríptico a color donde se pueden marcar las impresiones tras degustar los pintxos. En él se incluyen las fotografías, ingredientes y nombres de cada uno de los productos.

Un concurso, organizado por la Asociación Gastronómica Lobiano, que pretende endulzar y agrandar el paladar de todos los ermuarraes, y que ha logrado un éxito rotundo una vez más.